
 

 

第１２６０回 例会 ２０１６年（平成２８年）１１月７日    

(ロータリー財団月間) 

 

前回（１０月２４日）例会記録 

◇プログレス 甚田 隆康 副ＳＡＡ  

  

１．来客紹介 親睦委員会 小島 常男 親睦委員 

ゲスト：０名 地区外：０名 地区内：５名 合計:５名 

 

２．会長の時間 新川 晃生 会長 

 

皆さま、ようこそお越しいただきました。 

本日は、大阪ロータリークラブの阿部様、池田様、大阪北ロータリークラブの小林様、 

大阪東ロータリークラブの三原様、小野様にもお越しいただいております。 

どうぞごゆっくりお過ごしください。 

 

 

 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 岡本 茂 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「君が代」「四つのテスト」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ １１月誕生月会員お祝い  

○ 卓 話 「他人のお世話になるという事」 上月 環 会員 

○ イニシエーションスピーチ 大久保 英範 会員 

・ 秋の子 

・ 希望 

・ 大きなくりの木の下で 



 

 

さて、8月に食道がんの手術をして 2か月が経過しましたが、手術後の状態を見てもらいに先週病院へ行ってまいりました。

ところが、検査のための内視鏡がなかなか入りません。手術のせいで食道が非常に狭くなっているということでした。 

退院してからは、食事が途中で引っかかるため食事が摂りづらく、いつもお茶で流し込むようにして食べていたのですが、

引っかかるというよりは狭くて通らないような状態だったようです。今後は、食道を広げるための治療を受けることになりそう 

です。 

ところで、先日、ゴルフの日本オープンで松山英樹選手が優勝いたしました。 

ご覧になった方もたくさんいらっしゃると思いますが、初日、2日目と出遅れながらも 3日目の猛チャージで首位につけ、 

そのまま逃げ切りでの優勝でした。 

アメリカツアーでのあれだけ活躍していますので、勝って当たり前といった雰囲気があり、本人にとっては相当なプレッシャ

ーがあったと思います。そのような中で自分の実力を発揮する精神力は「素晴らしい」の一言ですが、それ以外に彼の素晴

らしさを伝えた記事を読みました。 

その記事によれば、彼は、毎日サインを求めて並んでいる数百人のギャラリー全員へ丁寧に対応していたそうです。 

練習ラウンドの日はもちろんですが、大会中はラウンド終了後のパッティング練習を終えてから、そしてタイトルを 

獲得した最終日には、表彰式そしてマスコミへの対応を終えてからサインを始め、日が沈んで暗くなる 7時頃まで毎日 

行っていたそうです。 

松山選手というと、日本にいたときは「ぶっきらぼう」といったイメージがありましたが、実は彼がプロとして日本のツアーに 

出ていたのは、2013年の1年間だけです。2011年にマスターズで27位に入り、その年の国内ツアーで初優勝していますが、

その時はでアマチュアでまだ大学2年生でした。 

そして 2013年プロに転向して 4勝して賞金王になりましたが、その時もまだ大学 4年生なのです。体育会の学生ですから、

おそらく大学の監督さんに余計なことはしゃべらないように言われていたのではないでしょうか。ファンサービスが徹底して

いるアメリカに渡って、プレーだけでなくその良いところを吸収しているようなので、今後さらに成長する姿を日本のファンに

見せてくれるのではないかと思います。 

ありがとうございました。 

 

３．委員会報告 国際奉仕委員会 俣野 富美雄 委員長 

講師派遣の依頼が届いておりますのでご報告申し上げます。 

「バヌアツとの交流を通じた、国際理教育」という内容で１０月２６日に澤田会員が講師として、八尾市立竹渕小学校へ 

参られます。対象学年は５年生児童です。澤田会員、よろしくお願いいたします。 

 

４．ニコニコ報告 大久保 英範 親睦委員 

岡本(茂) 会員‥‥本日卓話です。良かったら聞いて帰って下さい。 

大久保 会員‥‥岐阜県でコンペがありました。紅葉はすぐ近くまで来ています。今年はじっくり見てみたいものです。 

小島 会員‥‥次女がハワイで結婚式を挙げたので小さな孫を連れて行って来ました。 

澤田 会員‥‥１０月26日（水）八尾市立竹渕（たこち）小学校において授業を行いますので宜しくお願い致します。 

今泉 会員‥‥連続欠席申し訳ございません。今後頑張りたく思います。今後ともよろしく御願い申し上げます。 

カンタトーレ 会員‥‥帰国に際し、大変長い間不参加し申し訳ありませんでした。 

新川、栗原、清水、杉浦、小山、斧原、俣野、沖、斎藤、松永、松谷、井澤、大磯、岡野、甚田、北野、中村、武田、伊藤、 

各会員‥‥秋も深まってきたようです 皆さん体調に気をつけて頑張りましょう！ 

 

 



 

 

５．出席報告 甚田 隆康 副ＳＡＡ 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 ４０名 出席会員数 ３１名 出席率 ７８％ 

第１２５７回（９月２６日） 修正出席率 ９３％ 

 

６．卓  話  「年金こぼれ話」  岡本 茂 会員 

 

事実婚（内縁）の妻の遺族年金 

厚生年金保険法では、配偶者には、婚姻の届出をしていないが、事実上婚姻関係と同様の事情に 

ある者（これを「事実婚関係にある者」といいます。）を含む、と定めています。 

事実婚関係にある者とは、いわゆる内縁関係にある者をいい、内縁関係とは、婚姻の届出を欠くが、

社会通念上、夫婦としての共同生活と認められる事実関係をいい、次の要件を備えることを要します。 

①当事者間に、社会通念上、夫婦の共同生活と認められる事実関係を成立させようとする合意があること。 

②当事者間に、社会通念上、夫婦の共同生活と認められる事実関係が存在すること。 

 

一方、届出による婚姻関係にある者が重ねて他の者と内縁関係にある場合の取扱いについては、婚姻の成立が届出 

により法律上の効力を生ずることとされていることから、届出による婚姻関係を優先すべきことは当然で、従って、 

届出による婚姻関係がその実体を全く失ったものとなっているときに限り、内縁関係にある者を事実婚関係にある者と 

して認定するものとします。 

「届出による婚姻関係がその実態を全く失ったものとなっているとき」には、次のいずれかに該当するものとして取り 

扱われます。 

 

ア 当事者が離婚の合意に基づいて夫婦としての共同生活を廃止していると認められるが、戸籍上離婚の届出をして 

いないとき 

イ 一方の悪意の遺棄によって夫婦としての共同生活が行われていない場合であって、その状態が長期間（おおむね 

10年程度）継続し、当事者双方の生活関係がそのまま固定していると認められるとき 

また、「夫婦としての共同生活の状態にない」といい得るためには、次の掲げるすべての要件に該当することを要する 

ものとされています。 

 

ア 当事者が住居を異にする。 

イ 当事者間に経済的な依存関係が反復して存在しないこと。 

ウ 当事者間の意思の疎通をあらわす音信又は訪問の事実が反復して存在しないこと。 

 

重婚的内縁関係にある者を「婚姻の届出をしていないが事実上婚姻関係と同様の事情にある者」として認定するためには、

届出による婚姻関係がその実態を全く失ったものとなっていることを確認することが必要であり、その実体の調査を行い、 

その結果を総合的に勘案して事実婚関係の認定を行います。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆次回１１月１４日（月）例会予定 

                        ・卓話： 林 会員 

                        ・理事会 ３１階「ローズ」 １３：４０～１４：４０ 


